



Dimanche 11 juin 2023

SAINT-EUSTACHE
146, rue Rambuteau
75001 Paris

De Pâques à la Trinité...

L'arrivée du mois de juin sonne le retour du temps dit « ordinaire ». Il faut dire que c'est une bien longue séquence que celle qui, du mercredi des cendres, nous conduit au dimanche de Pentecôte ! Trois mois de notre calendrier liturgique.

Alors... Est ce que le temps ordinaire signe le retour à la banalité d'un quotidien qui peut, à l'occasion, être un peu terne ? Pas du tout. *Ordinaire* ici ne rime pas avec *banal*, terne ou sans relief. *Ordinaire* ici nous dit que c'est dans le quotidien que la grâce de Dieu se manifeste et agit. Songez du reste aux nombreuses années que le Seigneur lui-même a passées à mener une vie tout à fait « ordinaire » mais où il était néanmoins constamment en communion avec son Père. Et songez aussi à Marie de Nazareth : l'archange Gabriel ne surgit pas dans un moment d'extase mystique. Il entre avec courtoisie dans le quotidien d'une jeune fille, Marie, fine fleur de l'espérance de son peuple, attelée à ses occupations. Et nous nous plaisons à penser que Marie vivait sa vie ainsi au jour le jour, dans la fidélité à son Dieu. Son Dieu dont elle était sûre. Sûre qu'il serait fidèle à son Peuple et ne l'abandonnerait pas. Son Magnificat le dit avec une énergie qui devrait toujours nous surprendre et que nous pouvons toujours redécouvrir.

Alors, à nous de découvrir notre quotidien comme le lieu où le Seigneur vient à nous et nous envoie vers nos frères et soeurs ! À cette fin, n'ayons de cesse de fréquenter l'Évangile, de le laisser éclairer nos questionnements et nous pousser à être toujours plus sincèrement disciples du Seigneur dans la prière et le service.

Durant ce mois de juin, plusieurs fêtes importantes feront écho à tout ce que nous venons de célébrer dans les semaines passées : la fête de la Trinité qui nous redit que Dieu est communion d'amour et que, par le Christ, nous sommes intégrés à cet amour. La fête du Saint-Sacrement qui nous rappelle la présence du Seigneur à son Église et au monde. Le Sacré-Cœur qui nous renvoie au mystère de la Croix arbre de vie. Des événements paroissiaux importants sont aussi inscrits au calendrier : la communion des enfants ce samedi 10 au soir, la conclusion de notre année paroissiale le 25 (notez la date!). Sans oublier les grands moments que sont la Nuit blanche ou les 36 heures de Saint-Eustache ou enfin, la Nuit des églises à la fin de ce mois. L'œuvre proposée pour la Nuit blanche est encore disponible pour quelque temps : n'hésitez pas à vous y intéresser.

Riche donc, ce mois de juin... que nous vous souhaitons très bon à toutes et à tous, dans l'ordinaire des jours où se dispense « l'Évangile de la grâce » qui nous anime.

Père Gilles-Hervé Masson, vicaire à Saint-Eustache.

AGENDA PAROISSIAL

Samedi 10 juin à 11 h 00 - **Catéchisme** - Salle Philippe Néri et Chanteurs

Mardi 13 juin à 19 h 00 - **Conseil paroissial** - Salle des chanteurs

Samedi 10 juin à 18 h 00 - **Messe avec premières communions d'enfants du catéchisme**

Lundi 12 juin à 18 h 30 - **Groupe Abraham** - Salle à manger

Mardi 13 juin à 19 h 00 - **Conseil paroissial** - Salle des chanteurs

Mercredi 14 juin à 19 h 00 - **Groupe œcuménique biblique** - Oratoire du Louvre

Jeudi 15 juin à 19 h 15 - **Entretiens spirituels** - Salle des Chanteurs

Du Jeudi 22 au dimanche 25 juin - **Retraite du groupe Jeunes Adultes**

NB : (Date du 15 juin reportée au jeudi 29 juin) à 18 h - Rencontre Catéchuménat - Dîner

Célébrations des baptêmes à Saint-Eustache

L'église Saint-Eustache est heureuse de vous faire part de ses célébrations :

Le baptême de **Mahaut** sera célébré **le dimanche 11 juin 2023** à 12 h 30 par le Père Jacques Mérienne.

Le baptême de **Clara** sera célébré **le samedi 17 juin 2023** à 14 h 30 par le Père Yves Trocheris.

Exposition de l'œuvre de Lucas Arruda, « Neutral Corner » à Saint-Eustache

L'œuvre « **Neutral Corner** » est présente dans la chapelle Sainte-Madeleine du **02 au 18 juin 2023**.

Il s'agit de l'unique vidéo de l'artiste brésilien, dont les peintures sont présentées dans l'exposition « Avant l'orage » à la Bourse de Commerce.

Elle a été achevée au cours du séjour de **Lucas Arruda** à la résidence d'artistes Pinault Collection de Lens.

Le commentaire de l'oeuvre : « Neutral Corner », par le Père Yves Trocheris est accessible sur le site de l'église Saint-Eustache, à la rubrique actualité.

<https://visite.boursedecommerce.fr/artwork/347>

Toute notre reconnaissance à Pinault Collection.

AGENDA PAROISSIAL

A noter : le jeudi 15 juin 2023, l'église Saint-Eustache ouvrira ses portes exceptionnellement à **12 h 00**, afin de mettre en place les exercices de sécurité assurés par la brigade de sapeurs-pompiers de Paris.

Merci pour votre compréhension.

PROCHAINE RENCONTRE DU CONSEIL PAROISSIAL

Le conseil paroissial est constitué des responsables de tous les groupes et associations de la paroisse. Il se réunira pour la dernière fois de l'année scolaire **le mardi 13 juin à 19 h 00**, et a prévu de travailler sur le thème de la solidarité. A cette occasion, il accueillera les nouveaux référents du pôle Solidarité, Stéphanie Chahed et Xavier du Boisbaudry, afin qu'ils parlent de leur mission.

Le projet **WMF** de réaménagement de **la pointe** sera également présenté par Bernard de Montferrand.

Chaque groupe pourra s'exprimer sur sa vision de la solidarité à Saint-Eustache, et comment pour sa part, il la vit.

FESTIVAL DES 36 HEURES 20 et 21 juin 2023 - 18^e édition

Porté par la Paroisse Saint-Eustache avec le soutien de la Fondation Notre Dame du Diocèse de Paris, le Festival se veut durant 36 h un tour d'horizon annuel des expressions musicales (classique, sacré, électronique, actuelles) avec l'église. Il a lieu chaque année à l'aube de la Fête de la musique les 20-21 juin dans la grande nef de l'église. L'entrée est libre.

La 18^e édition n'échappe pas à la règle en proposant de la chanson, du rock, de l'électro, une scène ouverte, de la pop, du folk, du chant lyrique ou encore de l'orgue.

Le festival innove également cette année en ouvrant ses portes à un conte électronique dépassant le format habituel du concert : « Brûler-Danser » porté par Lisette Lombé et Cloé du Trèfle. Le festival permet la rencontre des expressions musicales avec l'Eglise au sens d'ecclésia (assemblée du peuple dans la cité) et donc avec avec la société. « Brûler-

Danser », hymne à la reconquête de soi, peut faire écho au travail de soutien moral auprès des plus démunis qu'est la Soupe Saint-Eustache. Les artistes sont également invités, s'ils le souhaitent, à reprendre un morceau, un titre sacré, religieux ou liturgique.

DIOCESE DE PARIS

En Février et mars 2023, les assemblées continentales sont appelées à se rassembler pour discerner à partir du document de travail pour la phase continentale. Pour l'Europe, c'est fixé du **05 février au 10 février**, en République tchèque. Environ **150 délégués synodaux** seront à Prague, et 500 par visioconférence.



Focus :

**Etape
continentale
du Synode
sur la synodalité**

Pour plus d'informations : <https://dioceseparis.fr> - Rubrique : AGIR

CENTRE CERISE - AGENDA CULTUREL

Exposition
photographique

de
Morad Tozzali



du 24 mai au 2 juin 2023

Horaires d'ouverture
Du Lundi au samedi de 10h à 17h



Centre socioculturel Cerise 46 rue Montorgueil 75002 Paris
Tel: 01 42 21 39 91

Les concerts à Cerise - Juin 2023

Samedi 17 juin à 15 h 30

Concert / audition des élèves du Conservatoire
Mozart.

Programme à venir.

Entrée libre

Mercredi 21 juin, c'est la fête de la musique !

18 h 30 - Concert devant Cerise avec **Les Citrons de l'EDIM**. Musique afro-américaine des années 50 à nos jours.

20 h 30 - Concert à l'auditorium avec **la Sing Class Cool Party**. Répertoire Soul, Pop et musique urbaine.

Entrée libre, venez nombreux !